
                 

Conseil du Département de  

Master Sciences de l'ingénieur 

Compte rendu de la réunion du 3 juillet 2017 
 
Présents Titulaires : ANTOINE Pascale, Bailly Kévin, BELHADJ-TAHAR Sabria, BERTHAUD Yves,           

DARTOIS Sophie, GAS Bruno, GEROLYMOS Georges, GOISNARD Quentin, MEYER Olivier,          

OLLIVIER François, ROUSSEL Hélène,   WUNENBURGER Régis 
 
Invités présents : ARGENTIERI Sylvain, BARBOSA TEIXEIRA Maria José, CHERVENKOVA Donika, DA            

COSTA Patrick, DESNOYELLE Julie, DUMONTET Hélène, FERNANDES Amancio,        

GENSBITTEL Aurélie, GIANGRANDE Florence, , GUIBERT Philippe, HELIER Marc, HOLE          

Stéphane, KOKABI Hamid, MARCHIANO Régis, CORRADO Maurini, PARDAL Gabriella,         

POULAIN Denis, VINCENTI Angela,  SERGENT Anne 

Invités Excusés : ACHARD Catherine, DARCES Muriel, GERME Patricia, MORIN Pascal,  

 PERDEREAU Véronique, RODUIT Philippe, SOU Gérard  

 

1) Approbation du CR de la réunion du  13 décembre 2016. 
Le CR de la réunion du 13/12/16 est approuvé à l'unanimité.  
 
2) Responsabilité des parcours  IPS, MF2A, COMPMECH 
La direction propose au conseil de département les responsables de parcours-type suivants: 

- Parcours IPS : Gérard SOU en remplacement de Véronique PERDEREAU; 
- Parcours MF2A : Arnaud ANTKOWIAK en remplacement de José FULLANA; 
- Parcours CompMech : José-Maria FULLANA et Corrado MAURINI (nouveau parcours dans le            

cadre de l’internationalisation du Master, avec des UE déjà existantes et mutualisées des             
parcours MF2A et MSGC). 

L’attribution de ces responsabilités est approuvée à l’unanimité du conseil. 
  
3) Situation de l’équipe administrative 
Départs, congés et arrivées :  

- Départ à la retraite de Raoudha BEN SLIMANE en Février 2017 
- Fin de contrat de Gabriella PARDAL et Donika CHERVENKOVA au 30 septembre 2017. 
- Congé maladie pour Patricia GERME 
- Arrivée de Hélène BONNET LE BRAS au mois d’octobre 2017 (mobilité interne)  

 
Pascale Antoine, responsable administrative du département prend la parole et fait un “état des lieux”               
de la situation administrative du Master. 
Plusieurs points critiques sont soulevés:  
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● Instabilité du personnel administratif depuis 2012 (CLM/Mutation/Départ en retraite); 
● Un personnel de catégorie B non remplacé depuis 2012; 
● Sur les 12 derniers mois, rotation de 6 agents contractuels en CDD auxquels il faut associer les                 

périodes de recrutements et de formations; 
●  8 parcours-types sur 10 impactés sur une année; 
● Actuellement le secrétariat doit faire face à :  

○ 2 Congés Longue Maladie (un personnel de catégorie B et un personnel de catégorie C);  
○ 2 CDD se terminant au 30 septembre 2017 ; 
○ 1 personnel de catégorie B assurant la gestion de 200 étudiants + missions transversales +               

les missions d'intérim pour assurer correctement les parcours en souffrance;  
○ 1 personnel de catégorie C à 80%;  
○ 1 responsable administrative qui assure une partie de la gestion d’un parcours en             

souffrance; 
○ Plus aucune marge de manoeuvre pour assurer un nouvel imprévu 

 
Bruno Gas, insiste sur le fait qu’il faut acter ces informations dans le compte-rendu du conseil. Il alerte à                   
son tour le conseil sur la situation extrêmement tendue de l’équipe et des risques de rupture de                 
fonctionnement du département en cas de nouvel imprévu. Des responsables de parcours se retrouvent              
à instruire eux-même les candidatures de leurs étudiants, ou encore à réaliser le planning de leur                
formation. La responsable administrative du département se voit contrainte de réaliser le travail de              
gestion administrative et pédagogique des secrétariats en souffrance. La direction assure une gestion au              
quotidien du département qui l’empêche de se consacrer aux tâches pédagogiques qui lui incombent. Il               
ajoute que la situation de l’équipe de la plateforme pédagogique est également en souffrance ce qui                
impacte également le travail du secrétariat. 
 
3) Conseil de perfectionnement 

● Evolution de la composition du conseil de perfectionnement: 
- Dominique BERARD (Vice président exécutif à LASSE) remplace Christian BALLE (Renault); 
- Sergio BARCENA (Directeur scientifique à Eurostar) remplace Sylvain ALLANO (PSA); 
- 2 membres supplémentaires sont encore attendus pour compléter le conseil à 9 membres (1              

entreprise + 1 UPMC BIATS). 
 

● Actions réalisées / à venir: 
- Sensibilisation au métier “d’architecte système” (réalisation 2016-2017); 
- Réflexion à venir sur l’apprentissage et la FTLV (action 2017-2018); 

 
● Le conseil a approuvé le parrainage de la promotion 2017-2019 par M.Philippe Veysseyre de la               

société SAFRAN; 
 

● Prochaine réunion plénière annuelle : octobre /novembre 2017  
 
4) Sélection en Master et bilan des candidatures 2017-2018 
 

L’état des lieux est mis à jour en temps réel est accessible au lien suivant: 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1_IpCoHBnZkgm1qzF-B4Qsc1JbtnjnUW1g5NXX3fNRuI/edit?us
p=sharing 
 
5) Point sur le projet d’accréditation de la mention 
 
Rappel du calendrier du projet d’accréditation 2019-2023 et énumération de quelques éléments de             
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cadrage (voir le support de présentation). 
 
6) Budget provisoire 2017 
 
L’état du budget 2017 au mois de mai est présenté (voir le support de présentation). Quelques                
remarques : 

- Difficulté technique de la gestion financière du séminaire OIP, à cheval sur 2 années budgétaires.               
Dépenses plus élevées que prévues du fait de l’achat tardif des billets d’avion des intervenants               
extérieurs. 

- En attente du règlement de la part CFA UPMC au budget du master SPI; 
- En attente du règlement de la part CFA MECAVENIR au budget du master SPI. Environ 29400€                

sont attendus au titre de l’année académique 2016-2017. Philippe Guibert précise qu’il faudrait             
davantage de transparence sur la répartition des versements du CFA MECAVENIR. 

 
7) Actions internationales 
 

● Voir le support de présentation sur l’état des différents projets suite à l’appel SU FORM’INNOV; 
● Un seul projet EUR (Ecole Universitaire de Recherche) implique le master SPI: le projet “Ecole               

Universitaire de Recherche pour les machines Intelligentes et interactives”, porté par Mohamed            
Chetouani. Raja Chatila précise le principe des EUR et leur lien avec les LABEX éventuellement               
concernés, en l'occurrence le LABEX SMART; 

● Soutien du Master SPI pour le projet de “Forum de la recherche” porté par Sabria Belhadj; 
● Angela Vincenti, en charge de la mobilité internationale des étudiants en mécanique, note une              

augmentation du flux des étudiants ERASMUS sortants et entrants. Elle précise que la bourse de               
mobilité Sorbonne n’est plus accessible à tous les étudiants mais seulement pour des cas              
spécifiques. Angela sollicite également une aide administrative pour l’organisation des dossiers           
des étudiants en mobilité. 

 
8) Questions diverses  
 

- La cérémonie de remise des diplômes est prévue au mois de décembre 2017; 
- Quentin Goisnard se présente en qualité de nouveau président de l’association du Master SPI              

(AMSPI), et présente les objectifs de l’association. 
  
Fin de la réunion à 12h15. 

PJ : Support de présentation. 
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